
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

ATA 01/99 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos quatorze dias do mês de janeiro de 1999, reuniu-se ordinariamente, ás 19 horas 
no auditório da Secretaria Municipal de Saúde - 2° andar, a plenária do Conselho 
Municipal de Saúde de Porto Alegre, para deliberar sobre a seguinte pauta :a) Leitura 
da Ata 22/98  b) Apreciação Convênio ULBRA/SMS c) Assuntos Gerais. Estiveram 
presentes os seguintes conselheiros: Denise Girardi, Roberto Heinzelmann, Sônia 
Maria Scheibler; Ramon Galisteo, Giovana Monteiro; Natalino Salvador Pereira, Ione 
Teresinha Nichele, Zilda Martins, Deoclides Almeida, Maria Ivone Dill, Valdívia 
Gonçalves Lucas, Clélia Machado, Terezinha de Jesus Marques, Juracy Castro 
Correia, Raquel Carvalho Rodrigues, Milton Cassis Barbosa, Anaide de Souza Gaier, 
Marilene Schmarczek, Ana Lúcia Valente Menzel, Maria Josefina Crespo Costa, 
Maurício Nobre Dias, Célia Ruthes, Nelci Dias da Silva, Karine Medeiros, Simone 
Poester Schmidt,  Roger dos Santos Rosa, Márcia Hentschke, Jorge Cury, Maria 
Bernadete. Também estiveram presentes os seguintes visitantes: PUC     -Turismo:   
Jéferson Gomes, UFRGS     -Medicina:   Ariane Coester, Carolina Pithan,  Lucas Bremm, 
Luciano Ambrosim, Tiago Schild, Maicom Morais,  Denise Bittencourt, Fernanda 
Tramontina, Joel Alex Langhi, Anelise Ritter, Giselle Campelo, Damiê De Villa, Carlos 
Eduardo, Daniel Coelho, José Roberto Corrêa, José Filho, Vanessa Volnner, Bruna 
Vanni, Juliana Oliveira, André Wajner, Ricardo de Castilhos, Fabrício Sousa, Daniela 
Dall’igna, Tiago Alves, Ricardo Kotlinsky, André Beheregoraz, João Paulo Batista, 
Raquel Deboni, Caio Augusto Scollo,. Erico Ramos, Eduardo Grenzotto, João Pedro 
Bueno, Eduardo Vilar, Everton Luiz Jardim, Henrique Rocha, Felipe Gaspar,. Alan 
Christmann, Marcia Komlós, Desirê Bortolanza, Janaína Andrighetto, Karla Bido, 
Carolina Moraes, Gustavo Vexoxelor, Vidal Guerreiro, Cristiane Flôres, Daniel 
Kumpinski, Eduardo Fernandes, Betânia da Silva, Alessandra Felicceti, José Nicolletti 
Filho, Henrique Rocha, UFRGS-Enfermagem: Rita Gnoatto, Vanessa Schneider, 
Simone Andréa, Patrícia Virgínia, Lisiane Sória, Melissa Valle, Gabriele Barreto, 
Daniela Moreira da Silva, Ivan Pastorini, Ezi Jabar, UFRGS-Ambulatório     Básico:   
Nadia de Souza, ASCOPAR-Associação     Comunitária     Partenon:   Nilson Rodrigues, 
Valério W. Delmar Antonio Brito, Valdemar Silva, COP-Conselho     de     Orçamento   
Participativo: Teresinha dos Anjos, Tânia Telles, Elaine de Fátima Salelanha, Irena 
Ferreira, Hospital     Vila     Nova:   Olinda Garcez, Rafael dos Santos, Aida Cruz Passuelo, 
Nadir Trindade, Magda Profes, Maria Diane Inocente, U.S.     Santa     Rosa:   Regina 
Lender, Sindicato     dos     Psicólogos:   Rosângela da Luz, Conselho     Local     de     Saúde     4:   
Maria Letícia de Oliveira, PAM     4  : Zeli...., Linha     de     Tiro:   Erni Brum, Conselho 
Municipal     de     Saúde:   Jane Pilar- Secretaria Executiva. Coordenador Humberto inicia a 
reunião e a plenária se apresenta a) Leitura da ata nº 22/98: Conselheira Ione faz a 
leitura da ata que é aprovada com 16 votos a favor e 03 abstenções. a)     Informes     da   
plenária: Conselheiro Ramón informa que várias reuniões tem sido realizadas para 
discutir a situação do Hospital Vila Nova. Foi realizado um ato público com a presença 
de 170 pessoas e no dia 06 de janeiro foi formada uma comissão de 12 pessoas, que 
organizaram um abaixo assinado já com 4 mil assinaturas e que será entregue ao 
Secretário da SMS. A comunidade tem dado apoio para o não fechamento, já que dos 
220 leitos, 95% são pelo SUS e estão ocupados. Se a situação não melhorar até final 
de janeiro o Hospital será entregue ao Gestor Estadual ou Municipal. Relata que desde 
o ano passado surgiu a idéia de instalar no Hospital uma Unidade de Saúde 24 horas 
com atendimento em Pediatria, Ginecologia, Clínica Geral e Urgência para atender a 
população de Vilas que estão sendo transferidas para o Jardim Vila Nova e Campo 
Novo, mas não houve continuidade. Finaliza solicitando aos conselheiros apoio em 
relação ao abaixo assinado. Coordenador Humberto informa que o Conselho recebeu 
convite do SINDISPREV para discutir a situação do Hospital na qual Conselheira Maria 
Ivone e Conselheiro Ramón participarão. Após solicita à Secretária da SMS 

1

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55

1



esclarecimentos quanto as alterações na Central de Psiquiatria. Secretária em 
exercício Dra. Fátima Fischer informa que o atendimento em psiquiatria está 
funcionando desde o dia 04 de janeiro no PACS, no horário das 8 às 19 horas, 
atendendo toda a população de Porto Alegre. A Central continuará funcionando no mês 
de janeiro onde os profissionais estão realizando o processo de desligamento dos 
pacientes, bem como o referenciamento para o interior. A regulação do transporte 
psiquiátrico será realizado pelo SAMU que passará a contar com 02 psiquiatras e até o 
final do ano a proposta é regular todas as internações pelo SUS. Solicita que a política 
de Saúde Mental para o município, seja pautada no Conselho. Conselheira Márcia 
informa que a Secretaria está solicitando ao CMS a realização da III Conferência 
Municipal de Saúde e que faz-se necessário formar uma Comissão para o 
planejamento da mesma. São indicadas as Conselheiras Marilene -ADURGS, Nelci 
-SERGS, GAPA, CLS 6, SINDISPREV, Secretaria Executiva do CMS e SMS. 
Conselheira Maria Ivone informa que participará representando o CMS da entrega do 
projeto da Unidade de Saúde Morro Santana. Pauta: Proposta de Convênio 
ULBRA/SMS - a proposta foi distribuída aos presentes, seguida da leitura, com 
destaques nos seguintes pontos: 1.1. e 4.5. pela conselheira Denise que questiona se 
o Conselho já fez avaliação do atendimento prestado pela ULBRA na Restinga; 2.4, 
2.12, 4.4 e 4.10 feito pelo Dr. Luis César representante da ULBRA manifestando que 
atender 24 horas não é possível. Atualmente os casos de RX fora do horário de 
atendimento, são encaminhados para o PACS com dificuldade de remoção devido 
rompimento com a Brigada Militar por intervenção em questões técnicas. Foi proposto 
pelo mesmo que nesse momento se mantenha a forma atual de funcionamento para 
posteriormente atingir esta meta. Coloca também que apresentar projeto estrutural da 
Unidade não faz parte das obrigações da ULBRA, porque o objetivo é prestar serviço 
em saúde. Após os conselheiros Natalino e Marilene manifestaram-se a favor da 
redação atual em relação ao item 4.4. Advogada Caren da Assessoria Jurídica da SMS 
coloca que em todas as propostas negociadas entre as duas partes esse item não foi 
objeto de divergência. Secretária em exercício, Srª. Fátima Ficher, propõe que o item 
4.4 seja desmembrado e que não seja estabelecido prazo. Dr. Luis Cezar mantém sua 
posição. Havendo impasse nesse item, Conselheira Nelci propõe que não se prossiga 
nos outros que a SMS e ULBRA voltem a negociar com retorno ao CMS para 
deliberação na próxima plenária. Informes     da     Executiva:   Srª. Jane informa que foi 
enviado ofício às Entidades que não estão participando das plenárias, às Entidades as 
quais tem representação e que não estão participando e aos Conselheiros que estão 
com número significativo de faltas, solicitando manifestação. Informa também que foi 
publicado no Diário Oficial da PMPA de 04 de janeiro de 99 a Resolução 01/98 que cria 
a Comissão de DST/AIDS. Coordenador Humberto informa que o CMS recebeu em 
12/01/99, da Coordenadoria das Promotorias Cíveis, ofício solicitando, no prazo de 30 
dias, informação sobre a venda de fichas médicas para consultas distribuídas pelo 
Centro de Saúde da Vila dos Comerciários. Esclarece que essa denúncia foi discutida 
no CLS 4 onde foi formado um grupo para avaliar essa situação e propor medidas de 
controle. Finaliza participando a formatura em Pedagogia da Funcionária da Secretaria 
Executiva do CMS, Maria Elaine Facioni. Pauta para a próxima reunião: Apreciação da 
Proposta do Convênio SMS/ULBRA.

                  Humberto José Scorza                                                  Jane Pilar
Coordenador do CMS/POA                                       Secretaria Executiva

Ata aprovada na reunião Plenária do dia 12/02/1999.
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